



写真右／荒浜アグリパートナーズ 松木弘治さん 中／名取・耕谷アグリサービス 佐々木和也さん
左／東松島・イーストファームみやぎ 菅原博さん

JALオリジナル
東北コットンの新商品が
誕生しました！

この夏は、お持ちのマイルを東北コットン商品とお手軽に交換いただけるミニマイル特典のラインナップに、『東北コットン・ハンカチ』をご用意しました。新作となるハンカチのイラストは、本誌で連載中



JAL オリジナル『東北コットン・ハンカチ』

の「キャプテンの航空教室」にて挿絵を手掛ける谷山彩子さんが担当。東北で育つ東北コットンと飛行機をイメージした5種類のハンカチが誕生しました。



東北コットン・ミニ風呂敷

JALグループは、今後も東北コットンプロジェクトを応援していくとともに、その活動を当レポートでご紹介してまいります。なお、東北コットンプロジェクトにおけるJALグループの取り組みは、以下のウェブサイトでもご紹介しています。
www.jal.com/ja/cotton/

綿の栽培、紡績、商品化、販売を参加各社が共同で展開し、農業を通じて東日本大震災の復興を目指して2011年より立ち上がった東北コットンプロジェクトに関する詳細は、右記のウェブサイトをご覧ください。 www.tohokucotton.com/



4年目の活動を始動！

東北コットンプロジェクト



東北コットン
TOHOKU
COTTON
PROJECT

東日本大震災後まもなく始まった綿花栽培は、
今年も種まきの時季を迎えました。
実った綿は糸になり、服やタオルなどになって、
多くの人の元に届けられ始めています。
みんなの思いが込められて、「東北のコットン」は
これからも続いていきます。

文／宮川真紀 撮影／中野圭英

種から花へ、そして綿へ
少しずつ前に進んでいく

津波被害を受けた農地に綿を植え復興を目指す「東北コットンプロジェクト」は4年目を迎え、「東北の綿花栽培」も少しずつ知られるようになつてきました。参加チームはスタート時の16社から、現在は80社以上に増え、東北コットンを使った製品も30社以上が手掛けています。服やタオルなど繊維製品のほか、実を取ったあとの中茎を使つた紙製品もつくられました。大事な収穫を、むだなく大切にかたちにしています。栽培地も3カ所となり、それのかたちで綿花栽培を行っています。

「していくこと」です。
名取市で綿花を担当する『耕谷アグ
リサービス』は、農地の9割が津波被
害を受け稻作ができなくなりましたが
綿花栽培をひとつにつけて農業を
再開しました。現在は震災前よりも受
託農地が増え、忙しい日々を送っています。
綿花栽培も、手探りで始めた初
年度から研究を重ね、確実に収穫を増
やしています。昨年試験的に始めたビ
ニールハウス栽培でかなり効果があが
ったことから、今年はハウス栽培を増
やすほか、畑でもまき時、植える間隔を
雑草対策などさまざまな工夫をして収
量の増加を目指しています。栽培を担
当する佐々木和也さんは「継続してつ
くっていくことが、支援してもらつた
みなさんへの恩返し。宮城県での綿花
栽培の可能性を開くのが目標です」と
話し、毎日ていねいに作業を続けてい
ます。

農家にどこで最も忙しい田植えの時季が過ぎると、いよいよ綿花の種まきが始まります。これまでの経験をふまえ、今年は生育の早い早生の品種を取り入れ、秋の長雨の前の収穫を目指します。綿花栽培2年目となる東松島農場では、畑を耕し直し、排水路を縱横につくるなど整備をすすめていましたが、種まき予定日の3日前に大雨が降

多くの経験を積んで、みんなで種をまきました

私たちが取り組むCSR活動に関する詳細は、こちらでもご覧いただけます。 www.jal.com/ja/csr/